
質の高い議員活動のためには、
皆様からのご意見が必要です。
どのようなことでもぜひご一報下さい。

戸田市議会議員酒井いくろう
【TEL/FAX】
【Eメール】

048-432-9168
ikuro.sakai@gmail.com

sakai-ikuro.com
www.facebook.com/sakaiikuro

HP

■東京大学医学部卒・大学院修了（医療政策）  ■マッキンゼー勤務
（経営コンサルタント）  ■（株）ポピンズ勤務（保育、幼児･学童教育）  
■医学教育事業  ■2009年より、戸田市議会議員（4期目）、会派
「戸田の会」代表  【家族】 妻、子3人
※初選挙より選挙カーを使わず政策本位で活動中

戸田市議会議員 4期目

酒井いくろう
無所属

2024年11月（重点政策特集）市民の意思を第一に。

戸田市では来年度から議員報酬が約9％アップし年間約800万円になります。
それだけ高額の報酬を払って、「どんな議案もだまって賛成する議員」「自分の
団体やコミュニティーの都合ばかり言う議員」「個人的な感情で突っ走る議員」
が必要でしょうか？市が出してくる予算や計画をしっかりチェックして手直し
したり、市の課題を把握してコスパの良い政策を提案する、議員としての理想像
を目指して活動してきたこの4年間の実績と、次の目標をお知らせします。

●部分的な課題解決ではなく、社会全体の効率化、最適化を目指します

●コストや効果の分析、広く集めた情報など、確かな裏付けに基づいた政策提言を行います

●本物の「しがらみなし」。組織に属さない自由な立場から、誰かに都合の悪い意見も言います

●戸田市の予算や計画の、不正、無駄、コスパ等、しっかりチェックします

●イデオロギーや、既得権を持つ人ではなく、市民全体の意志を反映します
●効率化・ムダ一掃→重要課題へ投資！

●長期コストを分析し、質を落とさず安い方法を選択
●市民ニーズに合うものを作り、コスパのいい施設にハコモノ政策

●2022年 国会議員秘書（国家資格）を取得
   （政策立案能力アップのため）

●2023年 保育士（国家資格）を取得
   （福祉分野の法律知識アップのため）

議員としての資質向上に努めています！

活動方針

本チラシの政策は、45億円あれば数十年間は実施できます。ムダを
減らせば、市民の命を守り、将来の希望をつくることができるのです。 裏面へ

●市民医療センター：毎年約3億円の
赤字解消と、医療サービスの質向上 
（目途立たず）

民間導入、経営改善や質向上に
向けた具体策を導入したい！

残る課題…次こそ実現へ！

2020年前後から、2つの不合理なハコモノ計画が進行。計算するといずれも新築より20～
25億円も高くつく不合理な計画でした。私は、議会のたびに（4連続）数字を示して計画の
不合理さを説明し、市長側に見解を質問。また、委員会声明を出すため合意形成に尽力。数十
億円という巨額のムダを避けるため、なりふり構わず突き進めたのは、分析による裏付けと、
ムダ一掃の信念があればこそ、と自負しております。

市特養改修（改修コスト30億円→10億円へ）

築44年で老朽化が進む。ひし形の建物を2つ
並べた形状は管理・修繕がしづらく、陸上トラック
や駐車場の配置が制限される。今後は、建て替え
コストを抑え、広く市民の健康づくりに役立つ
計画づくりを！

新築よりも高くつく
不合理なハコモノ計画の
撤回に成功！！

地図データ Google ※15年間の運営コスト、資産価値を含む試算。

成功！さらに進めます！

スポーツセンター改修（改修コスト35億円→建て替えに計画変更）

スポーツセンター

20億円カット！

25億円カット！※

計45億円カット！
だからチョットだけ自慢させてください...



●効果が高く身体負担の少ない検診・ワクチンを新規導入
●シニアの健康は効果の高い投資！セカンドライフを応援健康・長寿 ●学力アップ＋AI時代に対応した技術の習得を

●子育ての負担感を減らし、少子化改善へ！教育・子育て

●スポーツセンター無料化や
　シニア向けトレーニング拡大
●民間スポーツクラブ利用助成
●ウォーキングコース新設を！

シニアの健康づくりへ支援拡大を

健康

不健康
70歳 80歳 90歳

セカンドライフ充実へ
健康づくりを応援!

超音波でなければ見えない乳がんも！
超音波

見つけ
やすい

癌が
見づらい

マンモグラフィ
（現在の検査）

（コストパフォーマンスを計算で立証。
'19.12議会→'24.4実現）

●がん検診…効果の高い検査に！ 
効果の確認された検査を積極導入。がん見落とし防止へ！

●帯状疱疹ワクチン助成

●乳がん検診の毎年実施＋超音波検査の追加導入を！ 
●胃がん検査にピロリ菌検査の追加導入を！
●肺がんCT導入を！

 

●中高年のワクチン無料化を！
●独居シニア世帯の孤立防止
（地域職員や保健師、民生委員、ご近所さんのネットワーク構築）
●シニアの「生きがい就労」
（職種を開拓し、希望に合わせて働けるように）

残る課題…次こそ実現へ！成功！さらに進めます！

●議員特権を廃止！「名誉職」から機能的な議会へ
●行政の独断専行を防ぎ、議論をスムーズに行うのが目標議会改革

●ようやく実現！議員定数カット
（26人→25人）議論のスピード
アップ、議会機能の向上へ

●初のオンライン視察を実施（'21.11）

●多額の報酬見直し（ほぼ全議員が戸田市の関連団体「衛生
センター議会」、「競艇議会」の議員を兼職。議員報酬とは別に
報酬が支払われています）

●費用弁償（議員報酬とは別に支払われる出席手当。1日あたり
1500円）廃止

●公費による視察旅行の廃止
　（リモート会議でコストを削減し、件数を増やします）

●「行政への要望、すべて公表」口利き防止条例を制定
●議員表彰の廃止※酒井は表彰をすべて辞退（戸田市
表彰〈在職8年〉、全国議長会10年表彰、15年表彰、等）
議員は名誉職であってはならない、という考えです。

議員年金の復活、許すまじ！！

議員年金廃止デモ参加（2010）

残る課題…次こそ実現へ！成功！さらに進めます！

●3才になれば一律の昼寝は不要！
●見直した園を支援し、後押しを

保育園のお昼寝見直しを

●タブレットを生徒1人に1台配置 
（国の後押しで実現！
　　　　　　'19.9議会→'22.4）
●小学校のプール設備廃止、民間委託
（南小で実現！'19.9議会→'23.4）
コスト削減、授業効果・安全性アップへ！

●習熟度別クラス
（教育効果・子供のやる気アップ！）

●給食費、年間1万円安く
（財源を示し、税投入￥0の方法を提案→未実施）小中
通学の負担軽減を！

●IT教育のマイナス面（ランドセル重すぎ、不適切な
使用）防止！教育効果を引き出します

●小中に立ち机導入（学力10％アップの実績）
●小学校のプール設備廃止、民間委託
（戸一小。建替計画をストップできず）→プールを廃止し
ない学校は、民間スイミングスクールのコーチへ委託を！

●ITトレーニング施設 （AI時代の仕事に対応）

残る課題…次こそ実現へ！成功！さらに進めます！

子どもたちが最新技術を無料で学ぶ
（https://tumo.org/）

ITトレーニング施設（アルメニア）

●「命を守る」のが最優先。課題に優先順位を！
●コストパフォーマンスの高い政策を選択します行政・社会の効率化

●障害者雇用が拡大へ！
 「障害者雇用のプロ」との包括提携を
仲介！企業側が年間1600万円のコス
トを負担し、
就労研修を
実施してくだ
さることに。

●「広報戸田市」の全戸配布が
　ついに実現！12年越しの活動
（'11.12、'18.9議会→'23.4）
同じ市民なのに3割の世帯に市の配布物
が届かない、長年の課題が解消

成功！さらに進めます！
●市民の倒壊死を防げ！ 
現在の支援策は不十分。
財源を集中し、住宅耐震化
の加速を！

●核ミサイル攻撃の想定を！ 
（侵略戦争となれば、首都
東京への攻撃が予想されて
います）

●戸田駅東口の水路造成・
親水公園計画は見直しを！
（ごみ、悪臭、虫やネズミ、
維持コストなど課題が多い）

大地震の被害想定（戸田市）

倒壊数 約2,700戸
死者数 80～265人
※熊本・能登地震の数値を元に、酒井試算

戸田駅東口水路造成計画

残る課題…次こそ実現へ！

夜、いつまでも
寝付けない！

生活リズムが
崩れる！お昼寝いらない

子には苦痛！


